
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

記録者所属　

職・氏名   主事　堀口　さやか

場　所

司会者

議　題 (議題) (配布資料)

・ 「東御市人権尊重まちづくり市民の集い」について

・ 犯罪被害者等支援について

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）令和５年　　月　　日　　午前・後　　時　　分から (場所)

・令和５年度の東御市人権尊重まちづくり市民の集いのテーマ「子供の人権」に決定

欠席者 審議会委員：瀬田智之、鳴澤恵美子、相場聡司　審議会幹事：小林秀行、掛川一郎、井上祐一　庶務：安川祐介

「東御市人権尊重まちづくり市民の集い」につ
いての資料

別紙　犯罪被害者等支援について

部落解放研修会チラシ

・東御市人権尊重まちづくり市民の集い当日の仕事内容及び役割分担。

出席者

審議会委員：荻原愼一郎、中澤実枝子、宮下聡、西藤千代子、掛川卓男、大谷美知子、高見沢心、

　　　　　　唐沢光章、原澤利明、小山隆文

幹事：小松信子、柳沢秀夫、西澤好美、小林裕次（代理出席）、寺田嘉彦、清水悟、樋沢聡、岩下雄司、

　　　上原代夫　

庶務：池田恵子、坂井美嗣、市川寿人、堀口さやか、岡澤健一、相澤千恵

令和４年11月11日（金）

午前・午後　１時　30分～
午前・午後　2時　15分

市役所本庁舎　全員協議会室

主催者(事務局) 市民生活部人権同和政策課人権同和政策係 人権同和政策課長　上原代夫

会議等の名称
令和４年度
東御市人権尊重のまちづくり審議会

開催日時

作成日 令和４年　11月11日（金）

人権同和政策課人権同和政策係

議　事　録
公開・一部公開・非公開 非公開

文書管理責任者

保存期間 30（　　）・10・⑤・３・１・随
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

　　自己紹介

２　あいさつ

３　協議事項

（1）「東御市人権

尊重まちづくり市

民の集い」について

もう半分は役割分担で割り振られた係の仕事をやるというのを一年交代な

どにしてはいかがでしょうか。検討していただけたらと思います。

小山委員 人員を割り振ってありますが人数が多すぎてもどうなのか、館内誘導がこ

んなにいなくてもいいのではと思いました。必要な人数だけいればいいと

すれば、割り振られた係の中で半分は席に座って埋めておいてもらって、

やすいと思います。

庶務：池田係長 分かるようなものをこちらで考えて設置させて頂きたいと思います。あり

がとうございます。

せていただいておりますのでよろしくお願いいたします。

小山隆文委員 役割分担ですが、誘導の案内だった場合に何か分かるようなものはありま

すでしょうか。誘導係ならば会場の様子や配置などが分かるほうが案内し

資料をご覧ください。

荻原会長 事務局の腹案を頂きましたけれどもこれでよろしいでしょうか。

庶務：池田係長 令和4年度は各役割の幹事の方に中心となっていただきたく、星印を付けさ

では前年度からの委員は前年度と同じ役割、新しい委員は入れ替わる前の

委員と同じようなところへ配置出来ますでしょうか。

庶務：池田係長 昨年度と比較してこちらで腹案を作成しましたのでこれから配布致します

皆様、この係をやりたいというような希望はありますでしょうか。

荻原会長 お手元の資料に前年度の役割分担が参考として掲載されておりますが、前

年度から引き続き委員の方は前年度と同じような役割でいいでしょうか。

いします。ア～エは関係した内容ですので一括で説明をお願いします。

庶務：坂井指導員 ア、イ、エについて説明。

庶務：池田係長 ウについて説明。

しくお願い致します。

上原課長 ありがとうございました。ここからは審議会規則第2条及び第3条によりま

して、荻原会長に議事の進行をお願いします。

　議事の進行……荻原会長

荻原会長 では次第の（1）東御市人権尊重まちづくり市民の集いについて説明をお願

１　開会 上原課長により開会

異動等により新任の庶務の自己紹介

荻原愼一郎会長 短時間ではありますが皆さまのお知恵をお借りしたいと思いますのでよろ

(発言者名) (発言内容）
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様式第４号（第21条関係）

（2）犯罪被害者等

支援について

気配り目配りで支援をしていこうという趣旨です。ただ、今お話ありまし

たように条例はこれから検討していく訳ですが、そのためにこの審議会で

審議いただく必要がありますというお話しでした。明日明後日で出来るも

荻原会長 唐突なように聞こえますが全国でも問題になっており、これから必要にな

ってくるものであります。人権という部分で被害者を守り、被害者が怖い

思いをしてその後の生活にまで影響することが無いよう一般市民や我々が

荻原会長 では次の協議事項、次第の（2）犯罪被害者等支援についての説明をお願い

します。

庶務：池田係長 別紙資料と犯罪被害者等支援について説明。

ています。ですが我々の世代もインターネット上の問題について理解しな

ければいけませんし、これは子供の人権にも関わる問題です。しっかりと

理解して来年へとつなげたいと思います。

していく必要があります。子供の人権について意見を出していただきまし

たが他にはありますでしょうか。今年はインターネット上の人権について

お話し頂けるということですが、今SNSを扱う世代がどんどん若くなってき

ければならない人権であります。どのテーマも社会の中で問題になってい

て聞いてみたいですがそうもいきませんので、繰り返しでも新しいテーマ

でもその都度我々や市民の学びの場を作っていくという事で講演会を開催

しがありました通り不登校やいじめ等子供達の立場や人権が侵されている

のではないかということが時々話の中で出てまいります。子供の人権は子

供で守ることが出来ないというのもあり、家庭を含め大人の責任で守らな

ことを学んでもらえると思うので、パーセントにこだわる訳では無いです

が子供の人権を中心とした講演会を開催してもらえるとありがたいです。

荻原会長 平成29年度にも子供の貧困について講演会を開催しておりますが、今お話

地域をあげて応援していかなければいけない状況です。仕事としてだけで

はなく、社会の一員として自分たちに出来ることは何かというところまで

広げた話をしてもらえると地域住民としてどんな応援が可能なのかという

が、どんな内容がいいか等のご意見がありましたらお聞かせください。

小山委員 新聞にも載っていましたが子供たちの不登校が増えています。不登校に限

らず家庭も含め、社会の流れにどうしても上手く乗っていけない皆さんを

荻原会長 他に何かありますでしょうか。無ければ次にオの説明をお願いします。

庶務：池田係長 当日のスケジュールの集合時間・集合場所等の確認、オの説明と提案。

荻原会長 当日のスケジュール、来年度の講演会等について説明と提案がありました

庶務：池田係長 ご意見ありがとうございます。またこちらで検討させていただきます。
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様式第４号（第21条関係）

４　その他

５　閉会

を終了と致します。ありがとうございました。

　14:15　終了

中澤会長代理 今度の人権尊重のまちづくり市民の集いに多くの皆さんが参加してくださ

るよう、また色々と役割分担もありますので皆様どうぞよろしくお願い致

します。では以上を持ちまして、第2回東御市人権尊重のまちづくり審議会

庶務：池田係長 12月に大町市で開催される部落解放研修会について周知

上原課長 それではこれにて予定していた事項は全て終了となります。中澤会長代理

には閉会の挨拶をお願い致します。

被害者等支援についてご提案させていただいたりしましたけれども、また

年明け頃に研修会を開催させて頂く予定ですのでご協力をお願いいたしま

す。次に次第の４その他について事務局よりご説明させていただきます。

荻原会長 その他に意見はありますでしょうか。無いようでしたら事務局のほうにお

返ししたいと思います。

上原課長 荻原会長をはじめ委員の皆様、本日は大変ありがとうございました。犯罪

バーを加えるのはいかがでしょうか。

荻原会長 それはいいとは思います。

上原課長 貴重なご意見ありがとうございました。また検討していきたいと思います。

ました。ありがとうございました。何かご意見等ある方はいらっしゃいま

すでしょうか。

庶務：岡澤指導主事 一つ提案なのですが、この審議会の委員に人権同和教育指導委員のメン

のでは無いのでその都度審議をして頂きたいというご提案でした。そのよ

うな方向で進めていきたいと思います。

それでは以上を持ちまして、皆様方のご協力で本日の協議が全て終了致し
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